

1

La souffrance invisible de l'enfant

Date : Jeudi 23 mai 2019

La souffrance invisible de l'enfant est d'abord une souffrance indicible. Incapable de mettre en mots, l'enfant perçoit ce qui le fait souffrir sans pouvoir néanmoins le nommer et, dès lors, le maîtriser symboliquement. Inapte à mettre en récit, il ne peut mettre consciemment en place les mécanismes qui permettront de favoriser sa résilience. C'est pour cela, parce qu'il ne parle pas et ne fait pas de ses «malheurs» toute une histoire, que l'enfant a besoin d'adultes capables d'interpréter ce qu'il vit, de donner du sens à ce qui le fait souffrir et de produire une signification qui rend compte de ses douleurs...

C'est là tout l'enjeu de cette Matinale, donner aux professionnels qui accueillent les enfants, les moyens de connaître, de décoder et de comprendre les souffrances indicibles des enfants, pour qu'elles ne restent pas invisibles...

Intervenant :

Bruno HUMBEECK,

Docteur en psychopédagogie, il exerce en tant que psychopéda-
gogue sur le terrain et est également directeur de recherche au
sein du service des Sciences de la famille de l'Université de Mons.